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Niederschrift über die 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport 
und Senioren am Donnerstag, 30.05.2024, 19:00 Uhr in der 
Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen, Raum 0.15 

Heinrich-Scheele-Straße 1, 23909 Ratzeburg 

 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Matthias Radeck-Götz  

Mitglieder 
Frau Bettina Bahrs  
Frau Sonja Busekow  
Herr Stadtpräsident Andreas von Gropper  
Herr Erster stellvertretender Stadtpräsi-
dent Michael Jäger 

ab 19.07 Uhr 

Herr Henry Lucassen  
Frau Maike Tepper  
Frau Ulrike Walther  

stellvertretende Mitglieder 
Frau Esther Morawe als Vertretung für Frau Jane Kischel 
Herr Robert Wlodarczyk als Vertretung für Frau Svenja Kroll 

weitere Stadtvertreter 
Herr Uwe Martens nicht stimmberechtigt 

Protokollführung 
Frau Susanne Born  

Von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Eckhard Graf  
Herr Mark Sauer  

Weitere 
Herr Dr. Dirk Bade Seniorenbeirat, ab 19.22 Uhr 
Herr OstD Thomas Engelbrecht Lauenburgische Gelehrtenschule, bis 

19.30 Uhr 
Frau Wiebke Hargens Förderverein Hospiz Mölln e.V. 
Herr Geschäftsführer Ulf Kassebaum Diakonie, ab 19.09 Uhr 
Herr Christian Klingbeil Diakonie 
Herr Kloth Alkohol- und Drogenberatung 
Herr Rainer Voß Förderverein Hospiz Mölln e.V. 
Herr Zeller Alkohol- und Drogenberatung 
Frau Dr. Karina Zülsdorf Förderverein Hospiz Mölln e.V., ab 19.13 

Uhr 
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder 
Frau Jane Kischel  
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Frau Svenja Kroll  
Herr William Mazur  

Von der Verwaltung 
Frau Maren Colell  

 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und Feststellung der ordnungs-
gemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Vorsitzende, Herr Radeck-Götz, eröffnet um 19.00 Uhr die 4. Sitzung des Ausschusses 
für Schule, Jugend und Sport, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit der 
Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Zur Protokollführung wird Frau Born bestellt. 
 
 
Top  2 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
 
Der Vorsitzende stellt den Antrag, den TOP 7 – Arbeitsbericht der Archivgemeinschaft für das 
Jahr 2022 - von der Tagesordnung abzusetzen, da im Jahr 2023 festgelegt wurde, dass der 
hierfür zuständige Fachausschuss der AWTS sei. 
 
Weitere Anträge werden nicht gestellt. 
 
Der Vorsitzende lässt über seinen Antrag abstimmen. 
 
Beschluss: 
Ja 9   Nein 0   Enthaltung 0   Befangen 0 
 
Somit wird die Tagesordnung wie folgt festgesetzt: 
 
T a g e s o r d n u n g 
 
Öffentlicher Teil 
Punkt 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und 
  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der  
  Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
Punkt 2 Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung 
  über die Nichtöffentlichkeit von Tagesordnungs- 
  punkten 
Punkt 3 Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift 
  vom 08.02.2024 
Punkt 4 Bericht über die Durchführung der Beschlüsse vom 



Niederschrift - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren - vom 30.05.2024 

 

Seite  3 

  08.02.2024 
Punkt 5 Bericht der Verwaltung 
Punkt 5.1 Bericht der Verwaltung; hier: Jährlicher Schulbericht 
  inkl. Prognose 
Punkt 5.2 Bericht der Verwaltung; hier: Inklusion: Fragen an 
  die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der 
  Ratzeburger Werkstätten des Lebenshilfewerkes 
Punkt 6 Fragen, Anregungen und Vorschläge von 
  Einwohnerinnen und Einwohnern 
Punkt 7 Arbeitsbericht der Archivgemeinschaft für das Jahr 2022 

-abgesetzt-  
Punkt 8 Angelegenheiten der Lauenburgischen Gelehrtenschule 
Punkt 9 Neufassung der Satzung der Stadt Ratzeburg  
  über die Benutzung von Obdachlosenunterkünften 
Punkt 10 Angelegenheiten der Diakonie; hier: Leistung von 
  über- und außerplanmäßigen Ausgaben gemäß  

§ 82 GO 
Punkt 11 1.Satzung zur Änderung der Satzung über die  
  Bildung eines Beirates für die Teilhabe von 
  Menschen mit Behinderungen (Inklusionsbeirat) 
  der Stadt Ratzeburg 
Punkt 12 Wohlfahrtsverbände, hier: Vorstellung der 
  Alkohol- und Drogenberatung gGmbH 
Punkt 13 Wohlfahrtsverbände; hier: Unterstützung für den 
  Förderverein Hospiz Mölln e.V. 
Punkt 14 Seniorenbeirat; hier: Errichtung einer 
  Querungshilfe auf der Bundesstraße 208 
  (Schweriner Straße) 
Punkt 15 Anträge 
Punkt 16 Anfragen und Mitteilungen 
Punkt 17 Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
 
Top  3 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 08.02.2024 
 
 
Einwendungen werden nicht erhoben. Änderungen und/oder Ergänzungen werden nicht ge-
wünscht. Somit gilt die Niederschrift vom 08.02.2024 in der vorgelegten Fassung als geneh-
migt. 
 
 
Top  4 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse vom 08.02.2024 
Vorlage: SR/BerVoSr/579/2024 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
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Top  5 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Bericht der Verwaltung 
Vorlage: SR/BerVoSr/578/2024 
 
 
Zum Thema Flüchtlingsunterbringung berichtet Herr Graf ergänzend zur Vorlage, dass die 
Stadt Ratzeburg zum aktuellen Zeitpunkt alle geflüchteten Personen unterbringen könne. Die 
Stadt habe Kontakt zu einem Makler mit Sitz außerhalb der Stadt aufgenommen, der sich bei 
ändernden Bedarfen zur Unterstützung bereithält. 
Auf Nachfrage des Vorsitzenden teilt Herr Graf mit, dass die Entstehung des Wohnungs-
brandes in der Obdachlosenunterkunft Seedorfer Str. 33 auf menschliches Fehlverhalten 
zurückzuführen sei. 
 
Die Nachfrage des Vorsitzenden hinsichtlich der Finanzierungslücke im Zusammenhang mit 
der Behebung des Wasserschadens in der Kita Zipfelmütze erläutert Herr Graf wie folgt: 
1. Angelegenheiten, die die Sanierung der Kita Zipfelmütze betreffen, werden 
    zu 100% von der Versicherung übernommen. Zuständiger 
    Versicherungsnehmer ist die Stadt Ratzeburg.  
2. Die Ausfallversicherung für die Aufrechterhaltung des Weiteren laufenden 
    Betriebes der Kita, liegt in der Zuständigkeit des Trägers, d.h. der 
    Kirchengemeinde. Hier zeichnet sich voraussichtlich eine  
    Unterversicherung in Höhe von ca. 150.00,00 € ab. Möglichkeiten 
    der Problemlösung werden nun in weiteren Gesprächen zwischen der Stadt 
    und dem Träger erörtert werden. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
Top  5.1 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Bericht der Verwaltung; hier: Jährlicher Schulbericht inkl. Prognose 
Vorlage: SR/BerVoSr/576/2024 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
Top  5.2 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Bericht der Verwaltung; hier: Inklusion: Fragen an die Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter der Ratzeburger Werkstätten des Lebenshilfewerkes 
Vorlage: SR/BerVoSr/569/2024 
 
 
Herr Sauer und Herr Graf berichten ergänzend zur Vorlage.  
Die Anliegen der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Werkstätten würden aufgegriffen und 
Umsetzungsmöglichkeiten geprüft.  
Herr Graf weist in diesem Zusammenhang auf das Geschäft der Werkstätten in der Herren-
straße hin, in dem verschiedene selbst hergestellte Artikel angeboten werden. 



Niederschrift - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren - vom 30.05.2024 

 

Seite  5 

 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
Top  6 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinnen und Einwohnern 
 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortbeiträge. 
 
 
Top  7 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Arbeitsbericht der Archivgemeinschaft für das Jahr 2022 
Vorlage: SR/BeVoSr/780/2023 
 
 
Der Punkt wurde von der Tagesordnung genommen. 
 
 
Top  8 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Angelegenheiten der Lauenburgischen Gelehrtenschule 
Vorlage: SR/BerVoSr/577/2024 
 
 
Herr Engelbrecht bedankt sich für die dauerhafte Möglichkeit, Angelegenheiten der Lauen-
burgischen Gelehrtenschule im ASJS vorbringen zu können und steht für Fragen gerne zur 
Verfügung. 
 
Positiv bewegt sei die Schulleitung über den frühzeitigen Beginn der Baumaßnahme des 
Sportplatzes und den sehr zügigen Baufortschritt. Das mache sie sehr zuversichtlich, dass 
die Maßnahme tatsächlich in diesem Jahr abgeschlossen werden könne. 
 
Negativ bewegt seien sie jedoch über die Umstellung der gesamten digitalen Infrastruktur 
weg vom externen Dienstleister hin zu Dataport. 
Insbesondere träfe es auf Unverständnis, das es versäumt worden sei, ein freies Schüler-
WLAN mit zu beauftragen. Es gäbe nur ein eng begrenztes gesichertes Schüler-WLAN, 
durch das die Schule jedoch in ihrer Arbeit beeinträchtigt sei. So sei für die Schülerschaft 
durch die Einschränkung z.B. die Teilnahme an einem KI-Projekt nicht möglich. 
 
Anmerkung der Protokollführung: An einer Lösung des Problems wird bereits seitens der IT-
Mitarbeiter des Schulverbandes gearbeitet. 
 
Herr Engelbrecht möchte die Gelegenheit nutzen um noch einmal das Thema Solarthermie 
aufzugreifen und wäre dankbar, wenn dies vorangetrieben werden könne. Nachdem der Be-
treiber der Schule zuvor eine Beteiligung signalisiert hatte, hat er sich Anfang April aus dieser 
Absicht wieder zurückgezogen, würde jedoch die von ihm erforderliche Genehmigung zur 
Umsetzung erteilen. 
 
Die Schule sei gerne bereit, sich an den Kosten zu beteiligen z.B. in Form eines Sponsorings 
bei einem Schülerlauf. Der Schulträger sei darüber informiert. 
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Herr Graf spricht sich dafür aus, zunächst mit den Stadtwerken, als Experten auf diesem Ge-
biet, im Gespräch zu bleiben und weist darauf hin, dass eine solche Maßnahme wirtschaftlich 
im Gesamtkontext betrachtet werden müsse. 
 
Seitens der Ausschussmitglieder bestehen keine weiteren Fragen. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Engelbrecht für die Berichterstattung. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
Herr Engelbrecht verlässt um 19.30 Uhr die Sitzung. 
 
 
Top  9 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren v. 
30.05.2024 
Neufassung der Satzung der Stadt Ratzeburg über die Benutzung von Obdach-
losenunterkünften 
Vorlage: SR/BeVoSr/959/2024/2 
 
 
Es bestehen keine Fragen. 
 
Der Vorsitzende verliest den Beschlussvorschlag und lässt sodann darüber abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Der ASJS empfiehlt, 
der Hauptausschuss empfiehlt, 
die Stadtvertretung beschließt, 
die novellierte Satzung der Stadt Ratzeburg über die Benutzung von  
Obdachlosenunterkünften wie vorgelegt zu beschließen und gleichzeitig die bislang 
gültige Satzung der Stadt Ratzeburg über die Benutzung von Obdachlosenunterkünf-
ten vom 22. Juni 2015 außer Kraft zu setzen. 
 

 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  10 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Angelegenheiten der Diakonie; hier: Leistung von über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben gemäß § 82 GO 
Vorlage: SR/BeVoSr/975/2024 
 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, Herrn Dr. Kassebaum und Herrn Klingbeil von der Diakonie zu 
sachkundigen Personen zu erklären und lässt darüber abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Ja 10   Nein 0   Enthaltung 0   Befangen 0 
 
Herr Dr. Kassebaum geht ergänzend zur Vorlage auf einzelne Positionen der Einnahmen und 
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Kosten aus der Jahresrechnung 2023 ein und weist darauf hin, dass aufgrund des neu ge-
schlossenen Vertrages zwischen der Diakonie und der Stadt Ratzeburg zukünftig Finanzie-
rungsdefizite nicht mehr auftreten werden. 
 
Es bestehen keine weiteren Fragen. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Dr. Kassebaum für die Erläuterungen, verliest den 
Beschlussvorschlag und lässt über den Beschlussvorschlag abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Der ASJS empfiehlt, der Hauptausschuss empfiehlt und die Stadtvertretung be-
schließt, der überplanmäßigen Ausgabe auf dem Produktsachkonto 366010.531700.04 
in Höhe von 50.214,78 € zuzustimmen. 
 

 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  11 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Bildung eines Beirates für die 
Teilhabe von Menschen mit Behinderungen (Inklusionsbeirat) der Stadt Ratze-
burg 
Vorlage: SR/BeVoSr/988/2024 
 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Der Vorsitzende verliest den Beschlussvorschlag und lässt darüber abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Jugend und Sport, der Hauptausschuss empfiehlt der 
Stadtvertretung, die Satzung über die Bildung eines Beirates für die Teilhabe von 
Menschen mit Behinderungen (Inklusionsbeirat) der Stadt Ratzeburg unter § 4 »Zu-
sammensetzung und Bestellung des Inklusionsbeirates« und § 9 »Finanzbe-
darf/Raumbedarf/Entschädigungen« wie folgt zu ändern: 
 
      § 4 
  »Zusammensetzung und Bestellung des Inklusionsbeirates« 
 
NEU (10) Das Amt Lauenburgische Seen ist eingeladen, zwei Personen 

gemäß Ziffer 3 aus dem Amtsbereich als vollwertige Mitglieder 
für den Inklusionsbeirat der Stadt Ratzeburg zu benennen, die die 
Interessen und Perspektiven der umliegenden Amtsgemeinden  
einbringen. Der Amtsausschuss entscheidet über die Entsendung. 
Es gelten alle Bestimmungen des § 4. 
 
 
    § 9 

»Finanzbedarf/Raumbedarf/Entschädigungen« 
 

NEU (4) Das Amt Lauenburgische Seen unterstützt die Arbeit des 
  Inklusionsbeirates aktiv und beteiligt sich entsprechend an denen 
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  in den §§ 1-3 aufgezählten Haushalts-, Sach- und 
Entschädigungsleistungen 

 

 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  12 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Wohlfahrtsverbände; hier: Vorstellung der Alkohol- und Drogenberatung 
gGmbH 
Vorlage: SR/BerVoSr/591/2024 
 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, Herrn Kloth und Herrn Zeller von der Alkohol- und Drogenbera-
tung zu sachkundigen Personen zu erklären und lässt darüber abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Ja  10    Nein  0    Enthaltung  0    Befangen  0 
 
Herr Kloth und Herr Zeller stellen anhand einer Präsentation die Aufgaben, Angebote, Ar-
beitsschwerpunkte und die Struktur der Alkohol- und Drogenberatung im Kreis Herzogtum 
Lauenburg dar. 
Die Alkohol- und Drogenberatung existiere seit nunmehr knapp 50 Jahren und könne die 
Arbeit im Kreis auch für die nächsten 5 Jahre mit der Option auf die nächsten 10 Jahre fort-
führen. Durch die 5, im gesamten Kreisgebiet verteilten Standorte, sei eine gute Erreichbar-
keit gewährleistet. Zurzeit würden 20 Mitarbeiter beschäftigt. Da Neueinstellungen immer mit 
dem Kreis Herzogtum Lauenburg abzustimmen seien, sei stets auch die qualitative Eignung 
des neuen Personals gewährleistet. 
Von den beabsichtigten perspektivischen Themen konnte bereits die Online-Chat Beratung 
als niedrigschwelliges Angebot über die Homepage umgesetzt werden. 
 
Herr Kloth und Herr Zeller beantworten Fragen aus dem Gremium. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich im Namen des Ausschusses für die informative Präsentation 
und die wertvolle Arbeit, der Alkohol- und Drogenberatung. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
Top  13 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Wohlfahrtsverbände; hier: Unterstützung für den Förderverein Hospiz Mölln e. 
V. 
Vorlage: SR/BeVoSr/006/2024 
 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, Frau Dr. Zülsdorf, Frau Hargens und Herrn Voß zu sachkundi-
gen Personen zu erklären und lässt darüber abstimmen 
 
Beschluss: 
 
Ja 10    Nein 0    Enthaltung 0    Befangen 0 
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Frau Dr. Zülsdorf bedankt sich für die Möglichkeit, sich, den Förderverein Hospiz Mölln e.V. 
und ihr Anliegen, nämlich die Einrichtung eines teilstationären Hospizes, im Ausschuss vor-
stellen zu dürfen und erläutert die Beweggründe sowie den Zweck und die beabsichtigten 
Ziele. 
Die Krankenkassen hätten die finanzielle Unterstützung avisiert, jedoch würden Hospize nicht 
zu 100 % gefördert. 
Es sei stets ein Eigenanteil von mindestens 5 % der Betriebskosten durch Spenden zu er-
bringen. Der Förderverein Hospiz Mölln e.V. hätte sich daher neben der Stadt Ratzeburg 
auch an die Stadt Mölln, sowie den Kreis und die Ämter im Nordkreis gewandt mit der Bitte 
um finanzielle Unterstützung in den ersten Jahren, zur Deckung der Mietkosten. Sollte die 
Auslastung gleich von Beginn an so hoch sein, dass alle Kosten gedeckt werden können, 
werde der Zuschuss selbstverständlich nicht in Anspruch genommen. 
 
Frau Dr. Zülsdorf, Frau Hargens und Herr Voß beantworten Fragen der Ausschussmitglieder. 
Der Vorsitzende bedankt sich für die umfassenden Informationen.  
 
Der Vorsitzende verliest den Beschlussvorschlag und lässt darüber abstimmen. 
 
Beschluss: 
 
Der ASJS empfiehlt, der Hauptausschuss empfiehlt, die Stadtvertretung beschließt, 
die finanzielle Förderung des Fördervereins Hospiz Mölln e.V. in Höhe von jährlich 
2.500,00 € für die Dauer von 3 Jahren. 
 

 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  14 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Seniorenbeirat; hier: Errichtung einer Querungshilfe auf der Bundesstraße 208 
(Schweriner Straße) 
Vorlage: SR/BerVoSr/592/2024 
 
 
Herr Dr. Bade erläutert das Anliegen des Seniorenbeirates zur Errichtung einer Querungshil-
fe auf der Bundesstraße 208 (Schweriner Str.) und bedankt sich für die bisher große Unter-
stützung in dieser Angelegenheit seitens des zuständigen Fachbereiches der Stadt. Diesem 
seien jedoch auch die Hände gebunden, da die letztendliche Entscheidung beim Kreis liege. 
Problematisch sei, dass der Fortgang des Verfahrens derzeit an einer vom 
Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr Schleswig-Holstein (LBVSH) durchzuführenden 
Messung des einströmenden Verkehrs und der Anzahl der querenden Fußgänger abhinge, 
die seit der Beauftragung im November 2023 bis heute noch nicht von der LBV durchgeführt 
worden sei. Hinzu käme, dass eine solche Messung des querenden Verkehres aus Sicht des 
Seniorenbeirates nicht wirklich repräsentativ sei, da sich aufgrund des starken Verkehres 
derzeit viele Personen eine Überquerung der Straße gar nicht zutrauen würden.  
 
Herr Graf erklärt, dass die Entscheidungszuständigkeit beim Kreis liege, da es sich um eine 
Bundesstraße handele und die Straße in diesem Bereich keine Ortsdurchfahrt mehr darstelle. 
Auf Nachfrage des Vorsitzenden, erläutert Herr Graf, dass der Straßenabschnitt von der 
Einmündung Zittschower Weg bis zum Ortsende in Richtung Ziethen straßenbaurechtlich als 
eine sogenannte »Außerortsdurchfahrt« eingestuft sei, da die Grundstücke hier keinen unmit-
telbaren Zugang zur Bundesstraße haben. 
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Der Vorsitzende fragt nach dem Verbleib und den Unterlagen einer nach seiner Kenntnis 
bereits in der Vergangenheit durchgeführten Verkehrszählung. 
 
Herr Graf antwortet, dass ihm eine solche Verkehrszählung nicht bekannt sei. 
 
Die Ausschussmitglieder diskutieren, ob und in welcher Form eine Unterstützung in dieser 
Angelegenheit möglich sei. 
 
Auf Rückfrage des Vorsitzenden bestätigt Herr Graf, dass der zuständige Fachbereich das 
Anliegen des Seniorenbeirates im Rahmen seiner Möglichkeiten kontinuierlich unterstütze. 
Auf wiederholte Nachfragen nach dem Sachstand hinsichtlich der Durchführung der Messung 
erhalte man regelmäßig die Mitteilung, dass der LBV derzeit überlastet sei. 
 
Es schließt sich eine weitere Diskussion mit folgendem, einvernehmlichen Ergebnis an: 
 
Der Fachbereich Stadtplanung, Bauen und Liegenschaften wird gebeten, dass Thema »Er-
richtung einer Querungshilfe auf der Bundesstraße 208 (Schweriner Straße)« als Dauerbe-
richtspunkt auf die Tagesordnung des Bauausschusses aufzunehmen und über den jeweili-
gen Sachstand und Fortgang zu berichten. 
 
Herr Graf sagt die Aufnahme des Punktes als ständigen zukünftigen Tagesordnungspunkt 
des Bauausschusses zu. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Dr. Bade. 
 
 
Top  15 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Anträge 
 
 
Anträge liegen nicht vor. 
 
 
Top  16 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Herr Graf berichtet, das mit den Angeboten für Senioren und Seniorinnen in der Saarland-
straße in den Räumen des Gleis 21 begonnen worden sei und dass diese gut angenommen 
werden. Die Teilnehmerzahl variiere zwischen 15 – 30 Personen. Das Bestreben sei es, zu-
künftig in allen Stadtteilen Angebote für ältere Menschen vorzuhalten. 
 
 
Top  17 - 4. Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Sport und Senioren 
v. 30.05.2024 
Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung. 
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Ende: 21:09 Uhr 
 
gez. Matthias Radeck-Götz gez. Susanne Born 
Vorsitzender Protokollführung 
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